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令和６年度 第１回宇治市男女共同参画審議会議事録 

 

日 時 令和６年８月２２日（木）午前１０時 ～１１時１０分 

場 所 宇治市男女共同参画支援センターゆめりあうじ４階 会議室１ 

出 席 委 員 
手嶋会長、足立委員、吾妻委員、居原田委員、岡本委員、武内委員、 

中本委員、西本委員 以上８名 

事 務 局 
前田人権環境部長、西川人権環境部副部長、 

藤井男女共同参画課長、北川男女共同参画課主幹（記録者） 

議 題 

＜審議事項＞ 

宇治市男女共同参画計画 

第５次ＵＪＩあさぎりプラン令和５年度実施状況等について 

傍 聴 者 なし 

 
 

会議経過及び内容 
 
 
 

１． 開会 

 

２． 人権環境部長挨拶 

 

３． 審議事項 

事務局から「宇治市男女共同参画計画 第５次ＵＪＩあさぎりプラン令和５年度事

業実施状況等報告書」について説明し、委員から次のとおり質問や意見が出された。 

 

主な質問・意見等 

 「質問」 

テーマを男女共同参画に特化したセミナーは、どうしても集客に苦労されてい

ると思うが、こういうセミナーにこそ参加者を集めて、男女共同参画の啓発に繋

げてほしい。集客に向けて何か工夫されていることはあるのか。 

⇒ 昨年度に実施した「男女共同参画週間ＵＪＩのつどい」では、落語家の桂二葉

さんを講師にお招きし、多くの方にご来場いただき、当センターを知ってもらえ

たと考えている。 
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今年度も上野千鶴子さんを講師にお招きし、定員の３倍以上の申込をいただい

た。引き続き、講師の選定など多くの方に来てもらいやすいセミナーの実施を心

掛けたい。 

 

  「質問」 

     前年度に比べると、審議会等における女性委員の登用割合が下がり、また女性

がいない審議会等の数が増えている。 

委員の委嘱については、あて職であることなど担当課でも難しい部分もある

が、どのように認識しているのか。 

   ⇒ 委員の委嘱があて職であることによって、担当課を含めて女性委員登用にむけ

た取り組みの難しさがあると認識している。 

男女共同参画課としても担当課への啓発活動だけでシステマチックにならず、

新設の審議会等を設置する場合など、もう少し能動的に関わっていけるように考

えていきたい。 

 

「意見」 

     各担当課の事業実施状況について、目標値が「実施」となっているものと、目

標回数のように具体的な数字を設定しているものと２通りになっている。「実

施」としている場合は、どれだけよい結果であっても「Ｂ」評価にしかならず、

担当課のモチベーション向上には繋がらないのではないか。目標値の設定につい

ては、もう少し統一することも含めて検討すべき。 

   ⇒ ご指摘のとおり、目標値の設定によって「Ｂ」評価にしかならないなど、評価

が固定されてしまうことが課題であると認識している。今後策定する次期プラン

では、目標値の設定についてもしっかり検討していきたい。 

 

  「質問」 

     男性職員の育児休業について、令和５年度は少し数字が下がったがそれでも３

０％以上の方が取られている。「本市職員」とは、市役所職員のことか、それと

も市内企業の職員のこと、どちらをさしているのか。 

   ⇒ 本市職員とは、宇治市役所に勤務している男性職員のことをさす。 

 

  「質問」 

       事業実施状況を見ると様々な部署で男女共同参画の啓発に向けたセミナーな

ど開催されているが、市民アンケートの自由記述欄にはセミナーなど取組に対



3 
 

しての周知がまだまだ足りないとの意見も見受けられた。セミナーなどの周知

方法は、どのように実施しているのか。 

⇒ 男女共同参画課ではセミナーを開催するにあたり、市政だよりやホームペー

ジへの掲載、チラシを作成して当センターの窓口のほか、市内の各公共施設に

も置かせていただくなど周知に努めている。 

また、ＬＩＮＥでもセミナー開催についてお知らせをしているので、若年層の

方々はそちらで情報を得ていただいていると考えている。 

なお、一部の講座は、市の公式インスタグラムに掲載したことがある。 

 

    「質問」 

       女性委員が０の審議会について議論されているが、私自身が所属する団体で

は逆に構成員が女性しかいない。 

女性委員の数を増やすだけでなく、性別で役割が固定化されている部分の改

善も必要かと考えるが、どう考えているか。 

     ⇒ 女性の登用割合を増やすだけでなく、分野によって性別による偏りをなく

す、男性も女性も一緒に考えていく意識の浸透が課題と考えている。 

 

    「意見・要望」 

       女性の審議会委員への登用という点で、審議会委員の委嘱期間満了時に私が

活動している団体から引き続き同じ女性を委員に推薦したが、年齢制限で委嘱

されなかった。このような点が改善されれば、もっと登用率も上昇するので、

関係課を含めて検討願いたい。 

 

    「質問」 

       セミナーに参加したい人が、仕事や家事・育児のため参加できない場合も多

くあると思われる。多くの方に参加していただけるような取り組みはどのよう

なことをしているのか。 

また、どうしても参加できなかった人に向けてアーカイブ配信などは実施し

ていないのか。 

     ⇒ 男女共同参画課が開催するセミナーでは、定員に限りがあるがお子様の保育

を無料で実施している。 

       なお、一部のセミナーでオンライン配信を実施したことがあるが、準備でき

る機材の関係でうまく実施できなかったこともある。 

また、アーカイブ配信については、今後検討していきたい。 
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   「質問」 

      集客に苦労するセミナーがある反面、昨今の自然災害の多さから、府主催の

防災関連のセミナーは、定員を上回ったことで参加できない人がいたと聞いて

いる。 

このように定員を超える応募があったセミナーについて、別の日にも実施す

るなど複数回に渡って実施することはできないのか。 

    ⇒ セミナー開催については、引き続き参加していただきやすい日時など工夫し

て行っていきたい。 

また、定員を超えたセミナーについては、ご意見いただいたように複数回の

開催も含めて今後検討していきたい。 

 

４．その他 

（１）第５次ＵＪＩあさぎりプラン令和５年度実施状況等報告に係るスケジュールに 

ついて 

事務局から、本報告書は令和６年９月５日の産業・人権環境常任委員会で報告の

後、ホームページで市民に向けて公表することを説明。 

 

 （２）次期宇治市男女共同参画計画「第６次ＵＪＩあさぎりプラン（仮）」の策定に 

ついて 

   事務局から、次期宇治市男女共同参画計画の策定について説明があり、市民意識

調査実施前に審議会を開催する予定であることを説明。 

 

５．閉会 

 


